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Niederschrift 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - 
 
Datum: 28.08.2013 

 
Ort: Sitzungssaal, Rathaus Einsiedel, Einsiedler Hauptstraße 79, 09123 Chemnitz 

 
Zeit: 19:00 Uhr - 20:21 Uhr 

 
Vorsitz: 
 

Dr. Peter Neubert 

Beschlussfähigkeit 
 
  Soll:  11 Ortschaftsräte 
  Ist:    9 Ortschaftsräte 

Anwesenheit 
 

Entschuldigt 
Herr Uwe Aurich - wegen Urlaub 
Herr Walter Hähle - wegen Urlaub 

 Ortsvorsteher 
Herr Dr. Peter Neubert  

Ortschaftsratsmitglieder 
Frau Steffi Barthold  
Herr Otto Günter Boden  
Herr Carsten Claus  
Herr Andreas Edelmann  
Herr Jens Mittenzwey  
Herr Siegfried Reich  
Herr Heinrich Röbel  
Herr Falk Ulbrich  

Schriftführerin 
Frau Heike Töpperwien  
 
 
 1 Eröffnung, Begrüßung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit     

  
 Der Ortsvorsteher Herr Dr. Neubert eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates  

Einsiedel – öffentlich – stellt die ordnungs- und fristgemäße Einberufung der  
Sitzung fest und begrüßt die Ortschaftsräte und Einwohner von Einsiedel. 
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 2 Feststellung der Tagesordnung     

  
 Anträge zur Änderung der Tagesordnung liegen nicht vor, somit ist die Tagesord-

nung bestätigt.  
   

 
 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung des 

Ortschaftsrates Einsiedel - öffentlich - vom 03.07.2013     

  
 Zur Niederschrift vom 03.07.2013 gibt es keine Einwendungen. Sie gilt somit als 

genehmigt. 
Der OR Herr Claus bittet darum, den Hinweis auf seine Wortmeldung für den Erhalt 
bzw. Neubau der Brücke am Talsperrengrund in die Niederschrift noch auf zu neh-
men. Dagegen gibt es keine Einwendungen. Somit ist die Niederschrift mit dieser 
Ergänzung genehmigt. 
 
 

 4 Stellungnahme des Ortschaftsrates zu Bauvorhaben in Einsiedel     

  
 Stellungnahme zum Bauantrag – AZ 13/3135/2/BE 

Neubau eines Einfamilienwohnhauses mit Doppelgarage 
 
Die Ortschaftsräte Herr Reich, Herr Boden und Herr Röbel äußern Bedenken zur 
geplanten Bebauung. Zum Einen sollte die Lage der Garage unmittelbar an der 
Grundstücksgrenze zur Straße überprüft werden, zum Anderen halten sie die Zu-
stimmung der Nachbarn zur geplanten Bauhöhe, einschließlich der vorgesehenen 
Erdaufschüttung für unbedingt erforderlich. 
 
 
 
Stellungnahme zum Bauantrag – AZ 13/2989/2/BE  
Anbau eines überdachten Balkons 
 
Im Ergebnis der Beratung gibt es keine Einwendungen zum Bauvorhaben. 
 
 
 
Stellungnahme zum Bauantrag – AZ 13/3740/2/BE  
Neubau eines Einfamilienhauses mit Doppelgarage 
 
Der Ortschaftsrat Herr Ulbrich weist darauf hin, dass bei dem vorgesehenen Stand-
ort einer Luftwärmepumpe den Anwohnern eine große Lärmbelästigung zugemutet 
wird. 
Im Ergebnis der Beratung gibt es den einstimmigen Hinweis, den Standort der 
Luftwärmepumpe im Interesse einer geringeren Geräuschbelastung der Nachbar-
grundstücke zu prüfen. Der Vorschlag wäre eine Verlegung auf die gegenüberlie-
gende Seite des Hauses (Ecke Eibenberger Str./Am Feld). 
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 5 Verteilung der zusätzlichen Spendenmittel für Hochwassergeschädigte im OT 

Einsiedel     

  
 Verwendung der Spendenmittel 

 
Der OV Herr Dr. Neubert informiert über den Stand des Spendenfonds für Einsie-
del. Danach sind nunmehr ausschließlich der bisher überreichten Spenden noch ca. 
3500 Euro zu vergeben. 
 
Der OV Herr Dr. Neubert erläutert, dass in Einsiedel 50-60 Privathaushalte in unter-
schiedlichem Maße von Hochwasserschäden betroffen sind. Es liegen jedoch in 
nicht wenigen Fällen nur Schätzungen der Schadenshöhe vor. Des Weiteren ist 
nicht bekannt, welche Versicherungsleistungen, Spenden oder Leistungen Dritter 
getätigt wurden. 
Derzeit gibt es keine gesicherten Erkenntnisse über extreme Härtefälle, welche ei-
nen unmittelbaren Handlungsbedarf begründen. Eine Entscheidung der Verteilung 
der Spenden an Privathaushalte würde eine Abfragung der Versicherungsleistun-
gen in den Einzelfällen voraussetzen. 
 
Der OV Herr Dr. Neubert schlägt vor diese Spendensumme an die KiTa Einsiedel 
zur Beseitigung von Hochwasserschäden zu überreichen. Dies entspreche auch 
dem Wunsch vieler Besucher des Brauereifestes, welche selbst gespendet haben.  
 
Der OR Herr Ulbrich hinterfragt ob es nunmehr zwischenzeitlich eine Entscheidung 
über den Widereinbau einer Küche oder nur einer Ausgabeküche in der KiTa gibt. 
Er möchte die Mittel für konkrete Zwecke eingesetzt wissen, die nicht sowieso von 
der Stadt finanziert werden müssen bzw. durch Fördergelder gedeckt sind. 
Nach jetzigem Kenntnisstand, teilt der OV Herr Dr. Neubert mit, soll eine Essens-
ausgabe mit Wärmemöglichkeit im Erdgeschoss installiert werden. 
 
Grundsätzlich sind sich alle Ortschaftsräte einig die volle Summe an die KiTa zu 
vergeben.  
In der Diskussion unter den Ortschaftsräten ergibt sich jedoch die Auffassung, dass 
die Spende als zweckgebundene Zuweisung übergeben werden sollte. Die 
Ortschaftsräte Herr Röbel,  
Herr Edelmann, Herr Mittenzwey und Ortschaftsrätin Frau Barthold sprechen sich 
für diesen Verwendungszweck aus, mit dem Zusatz den konkreten Verwendungs-
zweck abzuklären.   
 
Vorschläge zur konkreten Verwendung werden nochmals mit den Ortschaftsräten in 
der nächsten Sitzung besprochen. 

   
 

 6 Informationen des Ortsvorstehers     

  
 Hochwasser 2013 

 
Der OV Dr. Neubert informiert über den Termin einer Beratung am 25.09.2013 um 
16.00 Uhr in der Landestalsperrenverwaltung Chemnitz. Teilnehmen werden Ver-
treter der Talsperrenverwaltung, der Stadtverwaltung, sowie besonders betroffene 
Ortsteile der Stadt. Der Wehrleiter von Einsiedel Herr Katzmann, die Ortschaftsräte 
Herr Boden, Herr Mittenzwey und Herr Ulbrich, sowie OV Herr Dr. Neubert werden 
diesen Termin wahrnehmen. 
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Der Leiter des Tiefbauamtes bittet bereits im Vorfeld um die Zusendung von Frage-
stellungen. 
OV Herr Dr. Neubert schlägt vor anzufragen, welche Vorstellungen die 
Landestalsperrenverwaltung, betreffs Hochwasserschutzmaßnahmen im Oberlauf 
der Zwönitz hat.  
Weiterhin schlägt er vor, Schwachstellen in der Ortschaft Einsiedel zu benennen:  

- den Bereich Sägewerk/Am Mühlberg, 
- die Rosenstraße mit dem Problem der Abknickung in der Ufermauer, 
- den Gärtnereiweg (Frage nach evtl. geplanten Maßnahmen), 
- das Ortszentrum im Bereich der Seilerstrasse, da durch die bewusste Ab-

senkung der Ufermauer  sich der Pegel erhöht. Hier ist eine sichere Flutung 
voraussehbar. 

Der OV Herr Dr. Neubert bringt weiter vor, das Problem zu benennen, dass private 
Anlieger, bei welchen die Ufermauern dem Hochwasserschutzniveau entsprechen, 
unabhängig vom Zustand der Mauern, die alleinige Verantwortung für deren Erhal-
tung und ggf. auch für die Folgeschäden haben.   
 
Der OR Herr Ulbrich ergänzt, dass nach seiner Auffassung, durch die Erhöhung der 
Ufermauern auch die Überflutungsgefahr der Brücken erhöht wird und damit hierfür 
auch die Landestalsperrenverwaltung in Mitverantwortung steht. 
 
Der OR Herr Reich bemängelt den Flusslauf und den Flussdurchlauf unter den Brü-
cken. Eine generelle Beräumung von Geröll ist dringend notwendig, da dies den 
Pegelanstieg verursacht. 
 
OR Herr Claus bittet weiter als Vorschlag anzusprechen, dass die vorhandene 2-
3m Altmauer, welche an die Neumauer grenzt einer Sanierung bedarf. Hier bittet er 
perspektivisch den Vorschlag anzubringen, eventuell einen Vorfluter an der Brücke 
zu planen. 
 
 
Sächsischer Fluthelferorden 2013 
 
Der OV Herr Dr. Neubert informiert über die Möglichkeit, Vorschläge für den säch-
sischen Fluthelferorden 2013 zu unterbreiten. Jeder Bürger kann Personen zur 
Auszeichnung vorschlagen. 
 
 
Wiederaufbauplan Chemnitz 
 
Der Wiederaufbauplan Chemnitz liegt im Büro des Ortschaftsrates in Einsiedel aus 
und kann eingesehen werden.  
 
 
Einwohnerforum 
 
Der OV Herr Dr. Neubert informiert über das Einwohnerforum der Oberbürgermeis-
terin zum Hochwasser 2013 an Zwönitz und Würschnitz. Die Veranstaltung  findet 
am 13.11.2013 um 18.00 Uhr in der Aula der TU, Erfenschlager Strasse statt. 
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 7 Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder     

  
 Ortschaftsratsmitglied Herr Boden fragt an, wie weit der Stand der Dinge in Bezug 

auf den geplanten Bau des Abwassersammlers in der Eibenberger Straße ist.  
Der OV Herr Dr. Neubert informiert, dass die stellvertretende Betriebsleiterin des 
ESC angeboten hat, im Herbst diesbezüglich in einer Sitzung des Ortschaftsrates 
zu kommen, um darüber zu berichten. Dieses Angebot wird vom Ortschaftsrat na-
türlich wahrgenommen. 
 
OR Herr Ulbrich informiert über die sehr guten Aussichten des Baues der Leicht-
baubrücke als Ersatz für die nunmehr abgerissene Brücke am Talsperrengrund. 
Ebenfalls wird die Einsiedler Grundschule zur Kirmes geöffnet sein.  
Weiterhin spricht er das hohe Verkehrsaufkommen morgens zu Schulbeginn an. Es 
verhindert vor Ort über die Straße zu gelangen. Nach Rücksprache mit dem Tief-
bauamt könne der Ortschaftsrat hierzu Vorschläge für entsprechende Fußgänger-
überwege einbringen. Dies könnte im Bereich August-Bebel-Platz, am Parkplatz 
unterhalb der Schule (Fleischerei Edel) und an der Brauerei im Zusammenhang mit 
der Einrichtung einer ständigen Haltestelle für das Chemnitzer Modell sein. 
Nach Diskussion insbesondere zum Verkehrsaufkommen nach Fertigstellung des 
Bauvorhabens Zschopauer Straße wird zugestimmt, der Stadtverwaltung entspre-
chende Vorschläge zu unterbreiten.   
 
OR Herr Reich bittet um eine Beschilderung am Weg zur ehemaligen Brücke zum 
Talsperrengrund, mit dem Hinweis, dass dieser Weg nunmehr nicht weiterführend 
ist.  
 
OR Herr Ulbrich beantragt Rederecht für die anwesenden Gäste, dem wird ent-
sprochen.  
 
Herr Obermeier bemängelt, dass die Altenhainer Straße bis zum heutigen Tag im-
mer noch gesperrt ist, ohne jegliche Begründung. Laut öffentlicher Information sollte 
sie nur bis zum 24.08.13 gesperrt sein.  
Weiterhin mahnt er eine zeitlich schleppende Vergabe der Spendengelder an. Mit 
der Aktion der Spendensammlung wurde eine schnelle Hilfe zugesagt.  
 
Frau Schönherr vom Jugendclub Einsiedel bittet um Mithilfe bei der Suche nach 
weiteren freiwilligen ehrenamtlichen Kräften, welche sie in verschiedenen Berei-
chen unterstützen können. Sie sei für jede angebotene Hilfe sehr dankbar, da die 
Kinder- und Jugendlichen dringend Unterstützung benötigen.  

   
 

 8 Benennung von zwei Ortschaftsratsmitgliedern zur Unterzeichnung der Nie-
derschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Einsiedel     

  
 Der Ortschaftsrat Herr Röbel und der Ortschaftsrat Herr Ulbrich werden zur Unter-

schriftsleistung vorgeschlagen und bestätigt. 
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